
De Pemex a Banxico

Todo parece indicar que el actual director de Pemex
José Antonio González Anaya será el nominado

para tomar el timón del Banco de México tras la salida
de su capitán Agustín Carstens

Dicen los que saben que incluso a la institución fi
nanciera ya llegó la primera avanzada procedente de Pe
tróleos Mexicanos

Así es algunos miembros del equipo de González
Anaya laboran ya en la preparación del terreno para la
llegada del hasta hoy director de Pemex

Además cuentan en algunos organismos internacio
nales que en la petrolera nacional ya detuvieron los pro
yectos no cruciales y los están postergando hasta el año
entrante ante la inminencia de cambios en su dirección

En el caso de que efectivamente sea el nuevo Gober
nador del Banco de México esperemos que González
Anaya encuentre mejores estrategias para evitar la orde
ña de las reservas internacionales

Turbulencia
en BCS

La propuesta del Gobierno
de Baja California Sur de
cobrar a los turistas inter
nacionales un impuesto de
350 pesos está generando
turbulencia en el sector aé
reo Tan es así que Airli
nes For America A4A la
principal organización co
mercial y de servicios de la
industria aérea estadouni
dense envió al gobernador
Carlos Mendoza Davis
una carta en la que se opo
ne a la medida

Argumenta su petición
en varias razones el im
puesto nada tiene que ver
con los servicios que pres
tan las aerolíneas es incon
sistente con la ley y la polí
tica internacional aceptadas
además de que los sistemas
de reservación de aerolí

neas no son capaces de dis
tinguir la nacionalidad de
los pasajeros o las razones
del viaje

Y ya por si faltaran razo
nes el impuesto es incom
patible con el principio de
trato nacional que figura
en el Acuerdo México Es
tados Unidos en el que se
obliga a dar el mismo tra
to a visitantes extranjeros y
ciudadanos nacionales

La misiva está firmada
por Keith ílatz vicepresi
dente de Asuntos Interna
cionales que afirma que es
te impuesto tendrá un im
pacto negativo en el turismo

Esta queja sí que tie
ne peso pues las aerolíneas
que pertenecen a la A4A
operaban hasta el 31 de di
ciembre de 2016 en prome
dio 29 vuelos diarios entre
los Estados Unidos y San
José del Cabo Si se inclu

yen a todas las empresas de
EU aumenta a 34 vuelos
por día en promedio

A esto súmele la violen
cia por la guerra entre gru
pos del narco que ha pro
vocado miles de cancelacio
nes de reservas de cuartos
de hotel

O sea Qué no ven la
tempestad y no se hincan

Un paso
adelante

y dos para atrás

A pesar de las dificultades
que ha tenido la cuarta ron
da de negociación para mo
dernizar el TLC en medidas
sanitarias y fitosanitarias
hay avances significativos y
es probable que se anuncie
el cierre del capítulo
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Durante este encuentro

en Washington que termi
na hoy se pusieron los pun
tos finales para las previsio
nes que regularán el comer
cio de animales y plantas
antes de procesarlos

La base de lo pactado
fiie el Acuerdo de Asocia
ción Transpacífico TPP por
sus siglas en inglés en don
de se establecieron protoco
los para establecer análisis
de riesgo basados en datos
científicos así como exáme
nes lo menos invasivos po
sibles

En el TLC y debido
del alto grado de comer
cio en estos productos se
trata de uno de los temas

mas complicados en lo téc
nico pues se busca evitar
algún tipo de contamina
ción que podría afectar a
cosechas ganado o incluso
causar enfermedad entre la

poblacion
Pero también fue nece

sario trazar una línea deli

cada en los procedimientos
establecidos ya que a veces
estos métodos se usan co
mo barrera a la entrada de
productos

Si todo sale bien se
anunciará esto como un lo
gro siempre y cuando otros
temas no acaparen los re
flectores

Pleito vs etanol

No cabe duda de que detrás
del aumento en el porcenta
je de etanol en las gasolinas
que aprobó la Comisión Re
guladora de Energía CRE
de Guillermo García Alco
cer hay muchos intereses
comerciales

México es el cuarto
consumidor de gasolinas en

el mundo un mercado ape

tecible para los productores
de etanol a quienes segura
mente les brillaron los ojos
cuando escucharon del in
cremento de hasta 10 por
ciento con excepción de las
tres zonas metropolitanas
más importantes

Pero no contaban con que
los ambientalistas entre los
que figura Gabriel Quadri
í an a utilizar todas las herra
mientas legales para ponerle
un altq como ya sucedió

La CRE debe reconocer
que no le funcionó eso de
aprobar al vapor las modifi
caciones a la NOM 016 que
quedaron planchadas en
menos de un mes

Tras el reves legal la
CRE está analizando si pre
senta un recurso de revisión

Qué pesará más las
presiones comerciales o el
derecho ambiental

capitanesfireformacom
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El Premio Mayor
fue para

De dónde para la tarjeta rosa
Aluni está de regreso

En Pronósticos se ave
cina una tormenta sí
adivinó por irregulari
dades en contrataciones
pues la dependencia que
aún no tiene director ge
neral pero quedó bajo el
cargo de Eugenio Garza
Riva Palacio realizó des
de febrero una invitación
a 3 empresas buscando
contratar los servicios de
grabación y transmisión
xiooooo no es para es
piarnos sino de los sor
teos en vivo para abo
nar a la transparencia
Sin embargo y para abrir
boca déjenme decir
les que no invitó al pro
veedor de servicios que
en esos momentos rea
lizaba esa actividad des
de hacia más de 2 años
así cómo lo está leyen
do Así pues la Licitación
Pública Nacional Elec
trónica LA 006HJY001
E149 2017 cuyo presu
puesto máximo era de 57
millones de pesos y de
acuerdo con las empre
sas del sector presentó
una serie de irregulari
dades en trámites fal
ta de documentos ane

xos y tiempos algunas

reconocidas incluso por
la misma dependencia
y por su gerente de Re
cursos Materiales Mi
guel Angel Zavala Car
ees Siendo más especí
fica a Zavala Garcés se
le solicita aclare por qué
el Anexo 16 que es la ba
se para presentar la ofer
ta económica tiene que
ver con una licitación de
capacitación en recursos

humanos ante lo que só
lo responde a los licitan
tes que se cambia dicho
Anexo 16 y lo adjuntará
al Acta de junta de acla
raciones pero curiosa
mente se publica el acta
en Compranet sin anexos
Al final del día no sólo
comenzaron contratan

do a una empresa interi
na Locamex de Adria
na Aimo la cual no sólo
resultó mucho más ca
ra sino que al final 5 de
octubre se llevó SI el
millonario premio léase
la licitación

A los accionistas de
OHL para variar y no
perder la costumbre
les tengo una nueva
mala y es que Deloitte sí
la empresa que audita los

resultados de la emiso
ra y que fue multada por
las autoridades por apo
yar una doble contabili
dad ahora en uno de sus
análisis dice por favor
siéntense que el circuito
y el viaducto bicentena
rio NO cuentan con ren
tabilidad garantizada por
lo que tienen revenue
o demand risk QUIU
BÜLES así de fuerte
Conste que aquí se los di
je desde el día uno eh
Por cierto y la CNBV el
SAT la BMV y SHCP no
tienen nada que decir

Y siguiendo con te
mas del Edomex a quien
el sismo le sacudió fuer
temente las finanzas
es al PRIMazo Gober
del Mazo pues hoy en
día debe reparar algo así
como 200 escuelas por
cierto la escuela Secun
daria Federal Niños hé
roes en Tlalnepantia
días después del sismo
sin haber sido censada
se le cayeron las esca
leras estando los niños
en clases Gracias a Dios
no hubo pérdidas huma
nas pero el susto nadie se
los quita y los salones tie
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nen grietas Ademas de
las carreteras casas igle
sias Por lo que muchos se
preguntan cómo le ha
rá para cumplir con la
taijeta rosa Pues No
hay de dónde Y súmele
mejor réstenle el apoyo
del Verde Nueva Alianza
y Encuentro Social por no
cumplirles su palabra y la
oposición de Morena el

Pan y hasta del PRD
A quien tenemos de

regreso en el mundo del
turismo es a Javier Alu
ni quien llega como Di
rector General al exclu
sivo hotel Capella en Ix
tapa Zihuatanejo Con
su basta experiencia pero
sobretodo por su gran ca
risma nadie duda de que
Aluni pondrá a este hotel
Boutique de 59 habitacio

nes con una super vista
del océano pacífico al top
five en su categoría en
sólo un abrir y cerrar de
ojos En hora buena

Sabía usted que A
partir del próximo 31 de
octubre la marca de ac
cesorios y estila de vida
Coach cambiará su nom
bre a Tapestry
TWITTER LUMENDOZ

 CP.  2017.10.17



Pág: 5

México SA

I Habrá Ley de Ingresos
I Congreso privilegia grilla I Avanza el dólar 19 42 pesos
Carlos Fernández Vega

El pasado 8 de septiembre el secre
tario de Hacienda José Antonio
Meade entregó a la Cámara de Di

putados el llamado paquete económico
2018 el cual de entrada consideraba un
recorte presupuestal de 28 mil 300 millo
nes de pesos sin tener en mente no había
forma de hacerlo el elevadísimo costo
material de la serie de desastres naturales
que ese mes se registró en México

Lo que en el gobierno federal y el Con
greso consideraban una negociación tra
dicional en torno a la captación de ingre
sos el ejercicio del gasto público y el
reparto del botín se tornó en una situación
de emergencia por la furia de la madre na
turaleza y los terremotds septembrinos
sólo complicaron el de por sí triste pano
rama económico del país especialmente
el que se vislumbra para 2018

Pero como está enfrascado en una feroz
grilla sucesoria el Congreso ha pasado a
un segundo plano una de sus principales
responsabilidades la del paquete econó
mico en este caso el correspondiente a
2018 y a escasos tres días de que venza
el plazo legal para aprobar enmendar o
rechazar la iniciativa de Ley de Ingresos
de la Federación enviada por el inquilino
de Los Pinos los diputados no dan luz en
torno al estado que guarda la negociación
respectiva y sobre todo el avance en el
dictamen de la comisión legislativa que se
encarga de esos menesteres

En Hacienda y en el Congreso mismo su
ponían que alrededor de seis semanas del
8 de septiembre al 20 de octubre era un
periodo más que suficiente para acomo
dar y aprobar la iniciativa de Ley de In
gresos de la Federación Sin embargo en
tre las grillas mortíferas en el Congreso la
que se registra entre los presuntos presi
denciables del gobierno peñanietista y la
furia de la madre naturaleza todo indica
que el dictamen y la aprobación del cita
do proyecto se hará como suelen hacerlo
en San Lázaro es decir al vapor

Aunque los senadores están en la misma
dinámica cuando menos tienen un calen
dario ligeramente más holgado hasta el
31 de octubre pues en esa fecha como

máximo el pleno deberá aprobar enmen
dar o rechazar el proyecto de Ley de In
gresos de la Federación De hecho algu
nos de ellos están tan quitados de la pena
que utilizan las aeronaves de la Fuerza Aé
rea Mexicana para qué los lleven a jugar
golf como Emilio Gamboa comprenderá

Pero el plazo legal para los inquilinos de
San Lázaro vence el próximo viernes
aunque son conocidas sus mañas como
aquella del reloj legislativo que congela el
tiempo según las necesidades de los dipu
tados Aun así lo que ni de lejos podrán
congelar serán los recursos que obligada
mente deberán destinar a los damnifica
dos y a la reconstrucción de las zonas de
vastadas por terremotos y huracanes

Cómo quedará el armado de la Ley de
Ingresos de la Federación para 2018
Quién sabe pero las urgencias nacionales
son muchas aumentadas por la furia de
la madre naturaleza y los recursos esca
sos sin considerar que desde la presenta
ción misma del paquete económico José
Antonio Meade anunció otro recorte al
Presupuesto de Egresos 2018

Sin embargo en su reciente comparecen
cia ante los legisladores el propio secre
tario de Hacienda planteó la necesidad de
ajustar el paquete económico 2018 para

resolver el entorno nacional que cambió
por los terremotos de septiembre y pidió
a los partidos dar una buena respuesta a la
ciudadanía porque la pluralidad no impli
ca ineficiencia Meade definió que no será
la primera ocasión en que Ejecutivo y Le
gislativo modifiquen la propuesta de gas
to Hoy lo vemos necesario Lo hemos
logrado en unidad y respetando los com
promisos de responsabilidad fiscal Ha
cerlo de forma distinta abonaría calamida
des financieras a las naturales La
Jornada

Cómo lo ajustarán A saber pero el pre
sidente de la Cámara de Diputados el pri
ísta Jorge Carlos Ramírez Marín asegura
que los inquilinos de San Lázaro aproba
rán una Ley de Ingresos responsable
prudente y que garantice la mayor trans
parencia algo que por lo demás parece
chiste y afirma que los legisladores re
alizan un análisis detallado para presentar
un dictamen basado en estimaciones rea
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listas que tomen en consideración el en
torno internacional pero al mismo tiem
po permitan hacer frente a los retos
nacionales entre ellos los ocasionados
por los sismos y facilitará al gobierno
atender a todos los sectores de la socie
dad Todo sin descuidar el presupuesto
para programas sociales

Mientras los tiempos se aprietan y los le
gisladores privilegian la feroz grilla suce
soria el Centro de Estudios de las Finan
zas Públicas de la propia Cámara de
Diputados recuerda de qué se trata la ini
ciativa de Ley de Ingresos para 2018 Se
realizó tomando en cuenta el Acuerdo de
Certidumbre Tributaria mediante el cual
el Ejecutivo federal se comprometió a no
proponer la creación de nuevos impues
tos incrementos de las tasas de los im
puestos existentes o cualquier otra modi
ficación que resulte en incrementar la car
ga tributaria a los contribuyentes

refrendando el compromiso con la estabi
lidad macroeconómica y de las finanzas
públicas

En ese sentido basados en las expecta
tivas macroeconómicas correspondientes
al siguiente ejercicio fiscal se contempló
que durante 2018 el PIB registre un creci
miento anual de entre 2 y 3 por ciento
una expansión más equilibrada entre los
sectores que componen la economía una
disminución en la incertidumbre de los
mercados internacionales y un impacto
positivo de la aplicacióú de las reformas
estructurales Para efectos de las estima

ciones de finanzas públicas contenidas en
la iniciativa se utilizó una tasa de creci
miento de la economía de 2 5 escenario
que contempla que el valor real de las ex
portaciones de bienes y servicios se incre
mente a una tasa de 3 6 que la inversión
y el consumo aumenten a tasas de 1 8 y
2 6 respectivamente así como un aumen
to de las importaciones de bienes y servi

cios de 3 4

Señala el citado centro de estudios que
la política de ingresos se basa en dos ac

ciones específicas cumplir con el Acuer
do de Certidumbre Tributaria planteado
hasta 2018 y acompañar la culminación
del proceso de consolidación fiscal Di
chas acciones se enfocan a consolidar los
ingresos públicos contribuyendo a man
tener la estabilidad económica Derivado

de las políticas implementadas para el si
guiente ejercicio fiscal se espera un in
cremento de los ingresos presupuestarios
de 3 6 por ciento real al ubicarlos en 4 bi
llones 735 mil millones de pesos

Las rebanadas del pastel

El tipo de cambio se mantiene al alza y
ayer el billete verde se vendió hasta en
19 42 pesos Santander en ventanilla
bancaria
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L CIERRE DEL año no
Eserá favorable para la

economía Los expertos ya
ajustaron sus pronósticos
a un avance del PIB de sólo

2 puesto que ahora el
consumo comienza a presentar una clara
tendencia a la baja

Además la inversión constreñida
todo el año difícilmente mejorará por la
carrera electoral y la incertidumbre por
el TLCAN máxime la posición de Donald
Trump

Hoy concluye la cuarta ronda en
Washington y EU ya puso en la mesa sus
posiciones más controvertidas

Sus pretensiones son proteccionistas y

distan de facilitar el libre comercio como

tendría que ser el espíritu del TLCAN
Los inversionistas en Chicago

reaccionaron desde la semana pasada
para llevar el tipo de cambio a 19 02 pesos
el dólar interbancario y a 19 35 pesos el de
menudeo

Nadie duda que el billete verde pueda
llegar pronto a los 20 pesos en ventanilla
pésima noticia pues la inflación volverá

a atizarse y BANXICO de
Agustín Carstens tendrá que
aumentar más las tasas

Entre los puntos que el
equipo negociador de EU a
cargo de Robert Lighthizer

 CP.  2017.10.17



Pág: 8

puso en la mesa está el
elevar las reglas de origen al
85 y que los componentes
fabricados en ese país
signifiquen el 50

Quiere imponer aranceles
al rubro textil colocar al sector
agropecuario como proveedor temporal y
desaparecer los páneles de controversia y
salvaguardas para que las dificultades se
diriman bajo las leyes de EU

Además pretende imponer al
TLCAN una caducidad de 5 años con
las implicaciones de incertidumbre
que habría para
las millonadas

inversiones que se
requieren

Si México aceptara
nuestra industria y
el campo perderían
competitividad se
romperían muchas
cadenas productivas y
Trump se saldrá con la
suya aunque la zona
perderá competitividad
porque nuestro país ya

no jugará el papel nodal de aportar costos
de producción bajos

Por ello ECONOMIA de Ildefonso
Guajardo y la IP a través del cuarto de
junto que comanda Moisés Kalach no
pueden aceptar

Sin embargo la consigna es no
precipitarse Ya con los naipes de EU en la
mesa se cree que ahora mismo comienza
la verdadera negociación lo que obliga a
actuar con responsabilidad

Queda por ver la voluntad de Trump
al iniciar ya el jaloneo con México y

Canadá representado por
Cnrystia Freeland Expertos
consideran que no habrá
cambio y que el magnate
buscará cumplir su promesa
de campaña

En ese sentido al menos

en Washington no se tomará
ninguna decisión y en todo
caso la fractura podría darse
en la sexta ronda programada
para fin de mes en la CDMX

Un camino aún a explorarse en
ese escenario es la reacción de la IP

estadounidense muy preocupada y
cercana con la de México Está abierto el

recurso de iniciar alguna una controversia
legal contra el gobierno de Trump

Así que a esta historia aún le sobra
cuerda Veremos si se logra preservar
el TLCAN de lo contrario habrá que
adaptarse a las nuevas circunstancias y
construir

Y LA NOTICIA es que Grupo México
Transportes que preside Germán Larrea
y que lleva Alfredo Casar se alista a
realizar una millonaria oferta bursátil con

la que debutará en la BMV de Jaime Ruiz
Sacristán El road show se iniciaría en un

par de semanas y la colocación se daría a
mediados de noviembre Esta holding es
la propietaria del 74 de Ferromex 100
de Ferrosur y dos trenes en EU que son el
Texas Pacific y el Florida East Cost Railway
que adquirió no hace mucho La operación
andaría en mil millones de dólares Será la

más importante del año para la bolsa Los
líderes son Bancomer de Luis Robles Miaja
y Credit Suisse de Pedro Jorge Villarreal

SI DE OFERTAS se trata según esto
GICSA de Elias y Abraham Cababie analiza
en un futuro no lejano volver a la bolsa
Sin embargo de momento parece hay
algunas dificultades interaccionistas Los
inconformes ya presentaron recursos
contra el fideicomiso de control en el que
Activer de Héctor Madero es fiduciario

Alegan irregularidades en el proceder de
la empresa cuando se hizo pública en 2011
La demanda con el expediente 263 2017
está radicada en el Juzgado Trigésimo
Sexto de lo Civil en la CDMX El juez ya
dictó medidas preventivas El litigio debe
notificarse a la BMV hay una intervención
mercantil y se previene al consejo de
realizar diversos actos

RESULTA QUE 6 de los aviones SUKHOI
SuperJet 100 que adquirió Interjet de
Miguel Alemán se encuentran otra vez en
tierra algunos desde mayo y julio Estos
aparatos han tenido diversas fallas Incluso
explicarían la cancelación de varias rutas
de esa aerolínea que dirige José Luis F
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Garza a Veracruz Chiapas y Campeche
Lo curioso es que Interjet espera recibir 7
unidades más del mismo fabricante Los
aviones en tierra tienen las matrículas XA

JLG XA BVM XA GD XA JLV XA NSG y
XA PBA

HOY ARRANCA LA 13 conve
nción de los casinos organizada por AIEJA
de Miguel Ángel Ochoa la APJSAC a cargo
de Alfonso Pérez Lizaur y los fabricantes
comandados por Carlos Carrión Estará
SEGOB de Miguel Ángel Osorio Chong
Un tema a denunciar es la excesiva carga
fiscal que se les cobra Hay un 30 de IEPS
2 de aprovechamiento 6 en estados y
municipios y otro gravamen del 10 que se
cobra por adelantado a la clientela Se busca
una homologación

HOY ARRANCA LA
Ia CONVENCIÓN

DE CASINOS

ORGANIZADA

POR IEJA EN
DONDE ASISTIRÁ

LA SEGOB

ALBERTOAGUILAR DONDINERO MX

AGUILAR DD
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rece la versión de que una vez decidido
Celfuturo del secretario de Hacienda José

Antonio Meade ya sea para la candida
tura presidencial del PRI o para gobernar
el Banco de México el perfil más idóneo

U para reemplazarle será el de José Antonio
González Anaya el actual director de

Pemex quien es parte del grupo de técnicos económicos
que han dado estabilidad al país pero que incluso es de
alguna suerte su sigilosa cabeza Todos los tecnócratas
lo ven hacia arriba y con respeto me dice un empresario

con conocimiento del tema

El trabajo de González Anaya ha sido impecable Pri
mero instrumentó los recortes ordenados por Hacienda
cosa nada fácil tomando en cuenta por ejemplo que hubo
uno de 100 mil millones de pesos Pero más importante
aún empaquetó con precisión milimétrica los campos
en los que Pemex ya no podía invertir y los lanzó al nue
vo modelo de financiación conocido como farmouts
gracias al cual inversionistas extranjeros se asocian a la
empresa mexicana e inyectan recurso fresco para seguir
explotando campos de hidrocarburos con potencial de
producción garantizado

Ayer Pemex dio a conocer un
análisis de los farmouts adjudi
cados y dijo que había obtenido
de las licitaciones un monto de

2 mil 513 millones de dólares
limitando su inversión al 23 por
ciento de su presupuesto para
este año ylogrando que las em
presas asociadas BHP Billiton

Cheiron Holdings y DEA Deutsche inyecten recurso a
estos campos mientras el Estado se embolsa más de 93
millones de dólares

Pepe Toño tiene una claridad para presionar dos o tres
botones y hacer que las cosas funcionen Eso es lo que
está ocurriendo con las asociaciones múltiples que está
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buscando para la petrolera De hecho en adición a los
farmouts la firma prepara dos asociaciones con Infra y con
Linde para mejorar la producción de hidrógeno que tiene
en Cadereyta según reveló Bloomberg hace unos días

Hay quien ubica a Pepe Toño en el Banco de México en
caso de que el secretario Meade sea postulado por el PRI
a la Presidencia Es posible y sería uno de los finalistas
junto con Alejandro Díaz de León para sustituir a Agustín
Carstens En cualquier caso su comprensión de la política
monetaria y su capacidad de gestión al mando de decenas
de miles de personas antes de Pemex encabezó el IMSS
lo convierten en puntero para cualquiera de esos encargos

PROMÉXICO EN ITALIA
Paulo Carreño ya encontró la cuadratura misiones em
presariales de alta precisión A Italia envió 10 pymes va
riadas tipo Metalistik una de esas firmas multipremiadas
pertenecientes a clústeres automotrices

F1 CALIENTA MOTORES

Más prudencia en el marketing este año pero ya se es
cucha el rugir de los monoplazas La marca Infiniti será
de las más activas Su alianza con Renault Sport ya está
haciendo ruido

MOTACARLOS1QO CMAIL COM

SOYCARLOSMOTA
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